

Con talleres buscan frenar la crisis ambiental y urbanística en Algarrobo

Vecinos se organizan para aprender sobre el Plan Regulador y con argumentos técnicos defender su territorio.

Juan Olivares Meza
cronica@ldersanantonio.cl

La Mesa Ambiental de Algarrobo, en alianza con la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación (Umce), está impulsando una serie de talleres para capacitar a la comunidad en planificación territorial.

El objetivo no es otro que construir una visión colectiva que priorice la protección del ecosistema frente al avance inmobiliario descontrolado. El primer encuentro se realizará este sábado 26 de abril en la sede la junta de vecinos Las Tinajas del Canelo, en la calle Yucatán, número 1535.

En diálogo con Diario El Líder, Javier Karmy, integrante de la Mesa Ambiental de Algarrobo, no habla con teorías abstractas. Sus palabras llevan el peso de años de lucha en una comuna donde el crecimiento inmobiliario avanza como un tsunami sobre playas, cerros y barrios.

"Desde el 2022, nos organizamos para enfrentar los conflictos ambientales que amenazan a Algarrobo", explica. Pero pronto descubrieron que el verdadero monstruo a vencer era el Plan Regulador Comunal, un documento obsoleto, vigente desde 1998, que hoy permite decisiones urbanísticas que colisionan con la sustentabilidad.

"La mesa ambiental viene desde el año 2022, trabajando temas relacionados con el medio am-



JAVIER KARMI EN UNA DE LAS REUNIONES CON LOS VECINOS ORGANIZADOS DE ALGARROBO

26

de abril, a las cuatro de la tarde en la junta de vecinos Las Tinajas se realizará el taller

biente en la comuna de Algarrobo y trató en un principio de ser una mesa, digamos, capaz de aunar las distintas organizaciones que estaban en ese momento con distintos conflictos y situaciones de peligro ambiental en Algarrobo y eso se fue derivando en la madre de todas las batallas que es el Plan Regulador Comunal, que reúne justamente la gran cantidad de conflictos que hay hoy día en Algarrobo", explicó Javier Karmy.

-¿Cuáles serían esos principales puntos de crisis que ustedes como organización vislumbran?

-Pensamos que son tres puntos clave que tienen que ver con la defensa del territorio, con el cuidado de los espacios públicos y el medio ambiente. En primer lugar está la verdadera fiebre inmobiliaria, donde se construyen sin freno edificios que alteran



DESDE 2022 TRABAJA LA MESA AMBIENTAL DE ALGARROBO

el paisaje y presionan los ecosistemas. Luego está el colapso hídrico, porque el agua potable es un drama, y las plantas de tratamiento no dan abasto porque los residuos terminan contaminando el mar. Y finalmente está la basura, la erosión y privatización de playas. Aquí tenemos la lucha por Punta Fraile, que es solo la punta del iceberg".

ALIANZA CLAVE

En este escenario nació la alianza con la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, específicamente con la carrera de Pedagogía en Historia y Geografía. Juntos, iniciaron en 2023 talleres para descifrar el lenguaje técni-

co de la planificación territorial.

"El plan regulador actual es de otra época. No considera el cambio climático, ni la escasez de agua, ni el derecho a un litoral accesible", remarca Javier, en representación de su colectivo.

El desafío es monumental, pero la Mesa Ambiental no está sola. Tras ellos hay vecinos que recogen basura en las playas, adultos mayores que defienden sus senderos, jóvenes que exigen un futuro distinto.

"El plan regulador se puede cambiar. Pero primero, debemos saber cómo y después, luchar juntos", concluyó Javier Karmy.